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COMMISSION DES ARTS, DE LA CULTURE, DES LETTRES ET DU PATRIMOINE 

 
 
PROCÈS-VERBAL 
Tenue à Gatineau, LE LUNDI 28 JANVIER 2008 
Maison du Citoyen, salle des comités 

 
PRÉSENCES : Monsieur Simon Racine, président et conseiller municipal 
 Monsieur André Laframboise, conseiller municipal 
 Monsieur Luc Montreuil, conseiller municipal 
 Madame Mireille Apollon, citoyenne 
 Madame Estelle Desfossés, citoyenne 
 Monsieur Guy Jean, citoyen 
 Madame Danielle Grégoire, citoyenne 
 Monsieur André Laprise, citoyen 
 Madame Monique Légère, citoyenne 
 Madame Louise Mercier, citoyenne 
 Monsieur Pierre Schnubb, citoyen 
 Madame Danielle Dubé, personne-ressource M.C.C.C.F.Q. 
 Monsieur Michel-Rémi Lafond, personne-ressource C.R.C.O. 
 Monsieur Marc Bureau, maire 
 Monsieur Louis Cabral, directeur – Service - Arts, culture et lettres 
 Monsieur Jacques Briand, chef de division – Animation culturelle 
 Madame Carole Laguë, chef de division – Bibliothèque et lettres 
 Madame Line Lamoureux, secrétaire – Service - Arts, culture et lettres 
 
ABSENCES MOTIVÉES :  Monsieur François Desrochers, citoyen 
 Monsieur François Dubé, citoyen 
 Monsieur Nicolas Gilbert, citoyen 
 Monsieur Louis-Paul Guindon, directeur – Module – Culture et loisirs 
 
INVITÉS : Monsieur Serge Lafortune, Salon du livre de l’Outaouais 
 Madame Annie-Claude Scholtès, agente aux communautés culturelles 
 Monsieur Pierre Legros, MICCQ 
 Madame Yudy.Quintero, MICCQ 
 

 

1. Adoption de l’ordre du jour de la rencontre du 28 janvier 2008 – suivis 

 
Il est proposé par Louise Mercier et appuyé par Estelle Desfossés que l’ordre du jour du 28 janvier 2008 soit 

accepté avec l’ajout suivant : 

 

9.2 Regard neuf sur le patrimoine culturel 

 

 

2. Adoption du procès-verbal de la rencontre du 26 novembre 2007 

 

Il est proposé par Guy Jean et appuyé par Estelle Desfossés que le procès-verbal du 26 novembre 2007 soit 

accepté tel que présenté. 

 

SUIVIS : 

 

 Festival du film de l’Outaouais 

 

L’organisme a été informé des changements qu’il devra effectuer. L’adresse du siège social a déjà été 

modifiée pour Gatineau. 

 

 Visionnement « Méchant contraste » 

 

Le cédérom a été transmis par Monsieur Desrochers. Le visionnement se fera en février prochain 
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 Entente régionale du CALQ 

 

Le directeur a transmis des informations complémentaires aux membres par courriel le 5 décembre dernier. 

 

 Maison du gardien (cimetière Notre-Dame) 

 

La recommandation formulée par M. Schnubb a été transmise au greffier de la Ville pour suivi. Il est 

mentionné que l’organisme a demandé au conseil de le rencontrer afin de discuter de ce dossier. 

 

 Conseil de la sculpture du Québec 

 
Le suivi du dossier est en cours. Un projet de résolution et un sommaire exécutif relativement à la 

recommandation du Service ont été transmis pour approbation par le conseil. Les documents sont 

présentement en attente d’approbation au Service d'évaluation et des transactions immobilières. Le suivi de 

ce dossier sera discuté à la prochaine rencontre. 

 
 

3. Mise en valeur du Domaine Scott 

 

La présentation est reportée à la prochaine rencontre à la demande du responsable de l’Urbanisme. 

 

SUJET REPORTÉ 
 

4. Parole au public 

 

Aucune personne du public ne prend la parole. 

 

 

5. Salon du livre de l’Outaouais 

 

Monsieur Serge Lafortune, directeur général du Salon du livre de l’Outaouais, remercie les membres de le 

recevoir et de manifester de l’intérêt à l’égard de l’événement du Salon depuis plusieurs années. Il rappelle 

qu’il y aura une conférence de presse ce jeudi 31 janvier dès 10 h à la Maison du Citoyen, salle de presse 

Vidéotron. Les membres y sont tous invités. Il remercie également le directeur du Service des arts, de la culture 

et des lettres d’avoir fait modifier l’heure de la conférence de presse d’un autre événement culturel qui se 

déroulait au même moment. 

 

Il débute sa présentation en faisant l’historique de l’organisme. Il explique que déjà en 1998, le Palais des 

congrès était trop petit pour accueillir un tel événement et même à ce moment-là, la Ville avait mentionné que 

l’année suivante, la Fonderie les accueillerait. Il donne également certaines statistiques démontrant l’évolution 

de l’événement. Dans leur plan triennal 2007-2010, le Salon se déroulera en mars, le Festival international de la 

bande dessinée en octobre et deux autres activités majeures sont à venir d’ici trois ans (activités qui ne sont pas 

déterminées). Présentement pour les années 2008 et 2009, le site du Palais des congrès a été confirmé par la 

Ville. Cependant, pour les années subséquentes, il devrait y avoir une entente avec la Ville. Il exprime 

également le besoin supplémentaire de financement pour promouvoir l’événement suite à toute cette 

problématique rencontrée relativement au lieu de l’événement. Il s’excuse auprès du Service des arts, de la 

culture et des lettres de ne pas avoir coché sur le formulaire de demande de soutien 2008 qu’il désirait signer 

une entente pluriannuelle, car c’est un désir de l’organisme depuis longtemps. 

 

Il y a une période de questions.  

 

Le président précise que la Maison Scott sera bientôt rénovée afin que l’organisme puisse continuer d’y habiter. 

Il remercie Monsieur Lafortune de cette présentation et lui souhaite un bon succès pour l’événement 2008. 

 

 

Estelle Desfossés et Luc Montreuil quittent leur siège pour quelques minutes. 

 

 

6. Politique de la diversité culturelle 

 

Madame Annie-Claude Scholtès présente monsieur Christian Poirier, consultant, qui a travaillé à l’élaboration 

de la politique de la diversité culturelle avec le comité de suivi. Ils déposent et présentent aux membres de la 

Commission un projet de Politique en matière de diversité culturelle, un projet de Plan d’action lié à cette 

nouvelle politique et deux scénarios de Gouvernance et de mise en œuvre de la politique. 

 

Il y a une période de questions. Les membres acceptent le dépôt de la politique ainsi que son plan d’action. 

Pour la gouvernance, différents scénarios seront présentés au conseil municipal le 26 février prochain afin d’en 

retenir un seul. 
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Le maire de Gatineau remercie les membres du travail accompli à cette commission. Il souligne le travail de 

Madame Annie-Claude Scholtès avec les communautés culturelles. Suite aux discussions, il croît également 

que l’emploi prend une grande importance pour les communautés culturelles. Il informe les membres que 

plusieurs politiques sont en cours de réalisation par d’autres directions municipales (ex. : politique familiale, 

développement social, etc.) et feront des demandes au conseil et exprimeront des attentes à l’égard des 

structures de gouvernance. 

 

CONSIDÉRANT les discussions en séance et l’importance de mettre cette politique en œuvre : 

 
Il est proposé par Louise Mercier et appuyé à l’unanimité par les membres de la Commission des arts, de la 

culture, des lettres et du patrimoine de recommander l’adoption par le conseil municipal de la politique sur la 

diversité culturelle et de voir à ce que l’ensemble des ressources humaines, matérielles et financières requises, 

soit octroyé à la mise en œuvre de cette nouvelle politique. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

Danielle Grégoire et Marc Bureau quittent leur siège à 21 h. 

 

 

7. Suivi – Citation du cimetière St-James 

 

Le chef de la Division de l’animation culturelle précise qu’une rencontre a eu lieu avec monsieur Réjean 

Martineau, responsable du Service de l’urbanisme, Monsieur Michel Prévost, président de la Société d’histoire 

de l’Outaouais ainsi que Julie Savard, agente au patrimoine. Il a été déterminé que la demande de citation se 

fera en avril ou au plus tard en mai. Le dossier suit son cours. 

 

 

8. Priorités d’actions 2008-2011 

 

Les priorités d’actions de la politique culturelle pour les années 2008 à 2011 sont déposées à cette rencontre. 

Elles ont été acceptées par le conseil municipal lors du budget 2008. 

 

Pour les priorités 2004-2007, le directeur du Service des arts, de la culture et des lettres verra à produire un 

bilan qui sera déposé à une rencontre ultérieure durant l’année. 

 

ACTION PAR : Louis Cabral 

 

9. Points d’information – Direction du Service 

 

9.1. Rapport mensuel du mois de décembre et janvier du service 

 

Le directeur donne les grandes lignes des rapports mensuels de décembre 2007 et janvier 2008 du 

Service des arts, de la culture et des lettres. 

 

9.2. Regard neuf sur le patrimoine culturel 

 

Le Service de l’urbanisme et le Service des arts, de la culture et des lettres présenteront un mémoire qui 

devra être déposé à la mi-février. Les organismes culturels feront leurs propres mémoires. 

 

Le ministère de la Culture, des Communications et de la Condition féminine du Québec sera de passage 

au printemps dans la Ville de Gatineau. La date reste à confirmer. 

 

 

10. Points d’informations, correspondances et tour de table 

 

 Pièce « Mardi avec Morrie » 

 

Estelle Desfossés désire féliciter Danielle Grégoire pour la traduction de la pièce de théâtre. Elle invite les 

membres à aller la voir. 

 

 Film – Théâtre de l’Île 

 

À la demande de François Desrochers, la secrétaire invite les membres à assister au film « De l’autre côté 

du pays » (situation en Ouganda). Il aura lieu le mardi 29 janvier dès 19 h 30. C’est gratuit et il reste 

toujours des billets disponibles. 

 

 Prix Hommage Bénévolat Québec 2008 

 

Le directeur informe les membres que le Service des arts, de la culture et des lettres a transmis la 

candidature de Michel Prévost pour ce prix. 
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 Prix hommage 2007 – Fondation pour les arts, les lettres et la culture en Outaouais 

 

Michel-Rémi Lafond informe les membres que suite au décès du récipiendaire du prix hommage 2007, 

Monsieur Gilles Gagné, un spectacle hommage aura lieu le 1
er
 mars à la salle Jean-Despréz de la Maison du 

Citoyen. 

 

 

11. Varia 

 

N/A 

 

 

12. Prochaine rencontre 

 

La prochaine rencontre aura lieu le lundi 25 février 2008 à la Maison du Citoyen, salle des comités dès 17 h 30. 

 

 

13. Clôture de la séance 

 

La levée d’assemblée est proposée par Estelle Desfossés 

 

Fin de la rencontre : 21 h 45 

 

 

 

 
Rédaction du procès-verbal      Signature du président de la Commission 
 
 
 
____________________________________   ____________________________________ 
Line Lamoureux       Simon Racine 
Secrétaire de direction       Président 
Service des arts, de la culture et des lettres 


